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Цель. Научное обоснование идеи о признании роли приоритетных базовых конституционных принципов в 
качестве основ конституционно-правового регулирования государственной политики КНР. Методология: ди-
алектика, герменевтика, синергетика, философская концептология. Выводы. Проводя дискуссию о подходах 
современной компаративистики к идентификации принципов развития китайской правовой системы, автор 
предлагает отнести китайскую правовую систему к социалистической с национальными особенностями, исто-
рической преемственностью, традициями Китая, занимающими важное место в развитии социалистического 
принципа демократического централизма КПК. Автор отмечает, что формирование и развитие основных консти-
туционных принципов организации государственной власти в КНР осуществляются с использованием элемен-
тов двух правовых семей (дальневосточной, социалистической) и с учетом китайской специфики идеологическо-
го становления и развития КПК на тезисах К. Маркса, В.И. Ленина, китайских лидеров и других сторонников 
принципа демократического централизма. Исходя из положений первой главы Конституции КНР, автор выделя-
ет 32 категории основных принципов конституционно-правового строительства китайского государства, форми-
рующих прямо или косвенно полномочия государственных органов власти, основы государственной политики. 
Научная и практическая значимость. Выводы статьи направлены на систематизацию основных конституцион-
ных принципов организации государственной власти в КНР, которые классифицированы на: базовые, экономи-
ческие, социальные, правоохранительные, административно-территориальные и дополнительные. Выделенные 
автором приоритетные базовые принципы призваны формировать основы конституционно-правового регулиро-
вания государственной политики.
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Purpose. Scientific justification of the idea on the acknowledgment of the role of priority basic constitutional 

principles as grounds for the constitutional law regulation of the state policy in the PRC. Methodology: dialectics, 
hermeneutics, synergetics, philosophical conceptology. Conclusions. Holding a discussion on the approaches of 
the modern comparative linguistics to the identification of the development principles of the Chinese legal system, 
the author suggests referring the Chinese legal system to the socialist one with national peculiarities, historical 
succession, Chinese traditions occupying an important place in the development of the socialist principle of 
democratic centralism of the Communist Party of China. The author notes that the key constitutional principles 
of organization of government in the PRC are established and developed using the elements of two legal families 
(far eastern, socialist) and taking into account the Chinese specifics of the ideological origination and development 
of the Communist Party of China based on the ideas of K. Marx, V. I. Lenin, Chinese leaders and other supporters 
of the democratic centralism principle. Based on the provisions of the first chapter of the Constitution of the 
PRC, the author singles out 32 categories of the key principles of the constitutional law formation of the Chinese 
state directly or indirectly forming the powers of government authorities, state policy fundamentals. Scientific 
and practical significance. The conclusions of the article are aimed at systematization of the key constitutional 
principles of organization of government in the PRC classified into: basic, economic, social, law enforcement, 
administrative-territorial and additional ones. The priority basic principles singled out by the author are designed 
to form the grounds for the constitutional law regulation of the state policy.
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